

Les accords entre la France et Cuba encouragent la coopération économique



Paris, 18 décembre (RHC) Les gouvernements français et cubain ont renforcé leurs liens cette semaine dans le cadre de la sixième Commission économique et commerciale bilatérale, forum qui a laissé des instruments de coopération évalués à plus de 30 millions d'euros.

Le ministre cubain du Commerce extérieur et de l'Investissement étranger, Rodrigo Malmierca, a dirigé la délégation de la nation caribéenne, avec un programme intense dans la capitale française, qui a inclus des rencontres avec les autorités et les entrepreneurs.

Avec la Commission chargée du suivi de la mise en œuvre de l'agenda économique Paris-La Havane signé en février 2016, s'est tenue la réunion du Comité d'orientation stratégique, qui gère et coordonne le Fonds de contre-valeur établi dans le cadre de l'accord bilatéral de structuration de la dette, un mécanisme doté de 217 millions d'euros.

Malmierca a qualifié de fructueuse la visite, au cours de laquelle les parties ont passé en revue la collaboration et les affaires, en ratifiant le statut de la France d'un des 10 premiers partenaires commerciaux de la plus grande des Antilles.

Des perspectives encourageantes s'ouvrent, non seulement par la continuité du soutien de l'Agence française de développement (AFD) aux projets que nous mettons en œuvre, aussi pour la nouveauté des conditions créées pour l'ouverture d'une nouvelle ligne de crédit à moyen et long terme de 150 millions d'euros, a-t-il expliqué.

Selon le fonctionnaire, Cuba entend consacrer cette nouvelle approche financière au développement des sources d'énergie renouvelables, dans le cadre de l'objectif d'actualiser la matrice énergétique, fortement dépendante des combustibles fossiles.

La France a également souligné les résultats des réunions bilatérales, qui, souligne le ministère des Affaires Étrangères "illustrent la densité de la coopération franco-cubaine en 2021, malgré les conséquences économiques et inhumaines de la crise sanitaire".

Sur son compte Twitter, le ministre délégué français pour le commerce extérieur et l'attraction économique, Franck Riester, a également souligné les contacts avec Malmierca et l'avancement des liens, en particulier de la ligne de crédit de 150 millions d'euros et de son importance pour les exportations française.

La sixième Commission économique et commerciale bilatérale et la réunion du Comité d'orientation stratégique ont permis la signature de deux notifications d'approbation des financements du Fonds de contre-valeur dans les secteurs de l'agriculture et des ressources en eau de l'île, deux conventions du fonds pour la santé lui-même et deux autres avec l'AFD en matière agricole.

Au cours de son séjour à Paris, Malmierca et la délégation qui l'a accompagné se sont entretenus avec plus d'une vingtaine d'hommes et de femmes d'affaires, dont les participants à une réunion du Conseil d'entreprise France-Cuba, organisée par le Mouvement des entreprises de France (Medef) International.

Le titulaire a fait le point sur les possibilités et les défis de l'investissement étranger dans l'île et a abordé l'impact économique du blocus imposé par les États-Unis à la nation antillaise et sa portée extraterritoriale.

Entre avril 2019 et décembre 2020, nous estimons à 9 milliards de dollars les dommages causés par le blocus économique, commercial et financier états-unien, qui a dépassé des limites imaginables –a-t-il expliqué dans le forum auquel a pris part l'ambassadeur cubain dans cette capitale, Otto Vaillant.

Le directeur général de Medef International, Philippe Gautier, a lui aussi reconnu l'obstacle que représente pour les entrepreneurs français le blocus de Washington, renforcé par 243 mesures par l'administration de Donald Trump, dont une cinquantaine dictées en pleine pandémie de Covid-19 et toutes maintenues par l'actuel président américain, Joseph Biden.

Malmierca a effectué ici une visite au siège de l'Unesco, où il a été reçu par sa directrice générale, Audrey Azoulay, lors d'une rencontre qui a réaffirmé la volonté de La Havane et de l'entité multilatérale de continuer à travailler ensemble.

Source Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/280222-les-accords-entre-la-france-et-cuba-encouragent-la-cooperation-economique>



Radio Habana Cuba